



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V.
Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland



.newsletter 3/20

DARC e. V., Lindenallee 4, 34225 Baunatal
Redaktion: Stephanie C. Heine, DO7PR, und Sina Kirsch

Auch im Internet unter:
www.darc.de/nachrichten/newsletter-oea

Inhaltsverzeichnis

- Pressemitteilung zu Amateurfunk in der Corona-Krise: Nutzt unsere Vorlage Seite 1
- Zeigt her Eure Shacks! Seite 2
- Gelungener Radiobeitrag über den Amateurfunk - reinhören! Seite 3
- Terminkalender März bis Mai 2020 Seite 3

Anlage: 20_PM-Vorlage_Corona-Afu.doc

Pressemitteilung zu Amateurfunk in der Corona-Krise: Nutzt unsere Vorlage

Dieser Tage durchleben wir eine bizarre Situation: Wegen der Corona-Krise sind Schulen geschlossen, Veranstaltungen abgesagt oder verschoben, das öffentliche Leben ist zurückgefahren, es bestehen Reisebeschränkungen und vielerorts bleiben oder arbeiten Menschen vermehrt zu Hause. Was waren doch gleich einige der Stärken des Amateurfunkdienstes? „Grenzenlose Kommunikation“ und „Völkerverständigung“ gewinnen dieser Tage folglich eine besondere Relevanz.

„Elektromagnetische Wellen überwinden alle Grenzen und die Kommunikation mit unseren Funkfreunden in aller Welt kann helfen soziale Kontakte aufrechtzuerhalten“, erklärt Werner Bauer, DJ2ET. „Insbesondere in diesen Zeiten ist es wichtig, die sozialen Kontakte zu pflegen und die Gemeinschaft mit Leben zu füllen. Gerade für die älteren YLs und OMs, die diese Situation besonders betrifft, ist es wichtig, Kontakt zu halten. Und dies ist unter uns Funkamateuren, mit unserer weltweiten Vernetzung, gegeben“, so das Vorstandsmitglied.

Wann hattet Ihr das letzte Mal ein ausgiebiges QSO über ein Relais? Eine Idee könnte auch sein, die regulären OV-Abende auf die Ortsfrequenz zu verlegen. Oder gebt Ihr Euch lieber dem Fernweh beim Kontakt mit einer DX-Station in fernen Ländern hin? Auch sonst gibt es viele Beschäftigungsmöglichkeiten rund ums Shack. Gibt es noch ein unvollendetes Bastelprojekt in der Schublade? Wie wäre es, sich mit einer neuen Betriebsart zu beschäftigen? Auch das Auffrischen der eigenen Telegrafie-Kenntnisse kann eine spannende Beschäftigung darstellen.

Fazit: Der Amateurfunkdienst bietet auch dieser Tage viele Beschäftigungsmöglichkeiten und darüber hinaus viel Potenzial für soziale Kontakte auf unseren Frequenzen. Das sollten wir auch der Öffentlichkeit nicht vorenthalten.

Im Anhang dieser Ausgabe des Newsletters findet Ihr daher eine Vorlage für eine Pressemitteilung mit dem Titel „Das Tor zur Welt steht weiterhin offen“, die Ihr nur noch für Euren Ortsverband personalisieren müsst, um sie im Anschluss an die lokalen Redaktionen zu schicken.

In der Pressemitteilung habt Ihr die Möglichkeit, aufzuzeigen, wie Ihr trotz häuslicher Isolation weiterhin Club und Gemeinschaft lebt.

Zeigt her Eure Shacks!

Mit einer neuen Serie auf dem Portal und in unseren Medien möchten wir einen Blick in die Shacks unserer Mitglieder und Ehrenamtlichen wagen und diese zu Wort kommen lassen.

Den Anfang macht Tom Kamp, DF5JL, HF-Referent des DARC e.V.: „Amateurfunk bietet insbesondere zurzeit die Chance, trotz aller Beschränkungen des öffentlichen Lebens weiterhin Kontakte zu halten und auch neue zu knüpfen, und zwar über alle Grenzen hinweg.“

Dabei spielt aber auch das Beobachten der Bänder weiterhin für ihn eine besondere Rolle: „Nur wenn sich der Amateurfunk hinsichtlich des Frequenzbedarfs auch in Zukunft gegen andere Interessen durchsetzen kann, werden wir den Raum zur Verfügung stellen können, den es braucht, um Zukunft wissenschaftlich zu denken, technisch zu planen und sozial zu gestalten. Das ist das Wesensmerkmal des Amateurfunks.“

Tom hat im Amateurfunk schon viel ausprobiert und musste letztlich feststellen: Conteste und das Abarbeiten von DXCC-Listen sind nicht sein Ding: „Ebenso nicht ‚599 TU‘-QSOs. Ich Morse gerne mit kleinen Leistungen; experimentiere, vor allem in den digitalen Betriebsarten, bin aber auch gerne draußen – dann meist mit kleinem Gepäck und einer Sideswipper-Taste. Ich mag es einfach und unkompliziert – ein Stück Draht im Hof ist mir als Antenne lieber als eine wäschespinnenartige Konstruktion auf dem Dach: ‚Reduce to the max‘ – weniger ist mehr.“

Daher hat Tom auch all seine Geräte auf QRP-Leistung reduziert. Und er verzichtet auf elektronische Tasten: „Ich liebe eben die Herausforderung.“ Das Wichtigste aber ist ihm die Gemeinschaft. Sein Motto: „Wir. Sind. Amateurfunk.“

Möchtet auch Ihr Euch einmal an dieser und anderer Stelle in den DARC-Medien vorstellen? Wir freuen uns auf Eure Einsendung, plus Foto „in action“ und einer Erklärung der Bildrechte, an redaktion@darc.de.



Tom Kamp, DF5JL, in seinem Shack (Bild: Leonora Kamp)



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V.
Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland



.newsletter 3/20

Gelungener Radiobeitrag über den Amateurfunk - reinhören!



Bild: WDR

Fast 20 Minuten Sendezeit widmete der WDR am 19. März dem Amateurfunk. Ab etwa 10:10 Uhr begann das Feature „Amateurfunk – mehr als ein Hobby“ in der Sendung „Neugier genügt“ bei WDR5. Die Autorin Elke Winkelhaus hat aus vielen Gesprächen mit engagierten Funkamateuren einen sehr informativen Beitrag geschnitten. Viele Themen wurden angesprochen und die Faszination Amateurfunk in all seinen Facetten beleuchtet.

Als Gesprächspartner kamen auch die Distriktsvorsitzende von Köln-Aachen, Gisela Dohmen, DL9DJ, mit ihrem Mann Rolf, DL1KJ; Peter A. Krumbeck, DL6MB; Frank Marmor, DD5MA, und Eckart Moltrecht, DJ4UF, zu Wort.

Das Audio steht auf der Webseite der Sendung als Podcast zum Download bereit unter: <https://www1.wdr.de/radio/wdr5/sendungen/neugier-genuegt/feature-amateurfunk-100.html>.

Terminkalender März bis Mai 2020

27. – 28. März:

DARC-Seminar 4nec2 (findet nicht statt)

18. April:

5. FUNK.TAG KASSEL (findet nicht statt)

Weltamateurfunktag

9. – 10. Mai:

2. Amateurfunk-BarCamp in Baunatal

15. – 17. Mai:

Hamvention Ohio/USA (findet nicht statt)

17. Mai:

SAFA in Dillingen

22. – 23. Mai:

Ostarrichi Afu-Tage in Österreich

Interesse an weiteren Terminen? Den vollständigen Kalender finden Sie unter:
<https://www.darc.de/home/#c153657>.

Bleiben wir in Kontakt - Bitte bleibt gesund!

Kontakt:

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit im DARC e.V.

Lindenallee 4, 34225 Baunatal, Tel.: 0561 94988-0, Fax: 0561 94988-50

E-Mails bitte an: pressestelle@darc.de